ACTA DE LA XXXV REUNION ORDINARIA DEL CONSEJO FEDERAL AGROPECUARIO. Córdoba, 6 de Junio de 2019

El día 6 de junio de 2019, en el Centro de Convenciones del Complejo Ferial de la Ciudad de Córdoba, Provincia de Córdoba, inicia la XXXV Reunión Ordinaria del Consejo Federal Agropecuario, presidida por el Coordinador de la Unidad de Ministro Ing. Santiago del Solar Dorrego y el Ministro de Agricultura y Ganadería de la Provincia de Córdoba, sede de la Reunión, Dr. Sergio Sebastián Busso y con la participación del Secretario de Agricultura Familiar Coordinación y Desarrollo Territorial Dr. Santiago Hardie, el Presidente del SENASA Ing Ricardo Negri y con la asistencia de los Sres. Ministros Provinciales, Autoridades de los organismos INTA, SENASA, INASE y Subsecretarios de Estado, según consta en Anexo I.

Palabras de bienvenida del Ministro de Agricultura y Ganadería de la Provincia de Córdoba, sede de la Reunión Dr. Sergio Sebastián Busso

El Ministro de Agricultura y Ganadería de la Provincia de Córdoba, sede de la Reunión, Dr. Sergio Sebastián Busso, da la bienvenida a los Ministros funcionarios presentes de las distintas provincias. Destaca la relevancia del Congreso TRIGAR haciendo referencia a la importancia para el país. El Secretario de Agricultura Familiar, Coordinación y Emergencia Agropecuaria Santiago Hardie resalta el valor de realizar la reunión del CFA en el marco del TRIGAR. Menciona los temas de AGENDA que se abordarán durante el XXXV CFA.

El Coordinador de la Unidad de Ministro Ing. Santiago del Solar Dorrego destaca el evento TRIGAR para la Argentina, que concentra a toda la cadena de valor. Agradece la presencia de todos los Ministros y funcionarios provinciales y nacionales presentes y destaca la importancia del Consejo Federal Agropecuario, que se ha consolidado como ámbito de trabajo para profundizar una agenda de interés común a todas las regiones del país desde una mirada integradora y federal.

2. Tratamiento de los temas de Agenda:

a. Actualización Negociaciones Internacionales. Apertura de Mercados

El Coordinador de la Unidad de Ministro Ing. Santiago del Solar Dorrego realiza en primer lugar una actualización de los principales logros vinculados al ámbito internacional, con especial énfasis en la apertura de mercados internacionales para la colocación de productos agroalimentarios argentinos, lo cual implica crecimiento y trabajo en todas y cada una de las regiones productoras del país.

Reflexiona respecto a que la economía de Argentina ha estado muy cerrada y que otras economías de países vecinos con mayor apertura han generado mayor empleo y baja de precios en el mercado interno.

Desde esa perspectiva confirma la política de la actual gestión en materia de apertura de mercados. En primer lugar resume el estado de la apertura de mercados externos (China, Brasil, Estados Unidos, Japón, Túnez, Kenia, Marruecos, Vietnam, India, Kazajistan, y

las negociaciones bilaterales en curso (China, Vietnam, Japón, Estados Unidos, Corea del Sur, India, Tailandia, Singapur, Malasia, Indonesia, Serbia) con dicho objetivo. Destaca especialmente las reuniones del Presidente Macri con su par de China y destaca el rol del SENASA que ha permitido generar la confianza del servicio sanitario de China. Hace referencia asimismo a la relación comercial en su aspecto sanitario con Brasil. Destaca los avances en el mercado de Estados Unidos para la exportación de carnes, como asimismo el exigente mercado de Japón.

En segundo lugar se refiere a las negociaciones comerciales en curso y acuerdos ya firmados, Negociaciones prioritarias para el MERCOSUR; Unión Europea, EFTA, Canadá, Corea del Sur, Singapur. Destaca que al día de hoy los acuerdos comerciales suscriptos solo representan el 10% del PBI, lo que demuestra que hay un largo camino por recorrer.

Resalta las perspectivas de acceder al mercado europeo con otros productos distintos de la harina de soja, de mayor valor agregado, que se espera se concrete con la suscripción del tratado de libre comercio.

Se refiere por ultimo al trabajo conjunto con los países del G20, con especial énfasis en el tema de "edición génica", y "low level presence" para eventos no aprobados OGM. Se refirió al trabajo de nuestro país en el CAS y en el AG5 (Argentina, Brasil, Canadá México, EEUU)

El Ministro Busso de Córdoba reconoce los avances en materia de apertura de mercados y sugiere que las misiones comerciales que hace el gobierno nacional con el sector privado, contemplen la presencia de las provincias. El Ministro de Buenos Aires Leonardo Sarquis coincide con la propuesta del Ministro Busso, reiterando la necesidad de coordinar acciones nacionales y provinciales. Asimismo cree muy importante tener los datos del impacto de la apertura en las producciones provinciales.

El Ministro Facundo López Raggi de Neuquén hacer referencia a las acciones de la Agencia de Inversiones. La Ministra Alicia Ciciliani de Santa Fe, propone que las provincias deben participar del diseño del sistema productivo en consonancia con la política estratégica de comercio exterior. Hace referencia a la preocupación surgida por la situación productiva en Entre Ríos y la judicialización de casos. Propone que en el ámbito del CFA se coadyuve al diseño de un plan productivo nacional. Pide discutir políticas productivas y de planificación, y acelerar las acciones en curso de implementación de las BPA como eje estratégico del CFA.

La Ministra de Salta Graciela Pinal de Cid pide mayor coordinación en la toma de decisiones respecto a la política productiva nacional. Reclama mayor consulta a las provincias respecto a las negociaciones de tratados de libre comercio. Advierte descoordinación en las políticas. Pide intervención de las provincias en las decisiones de producción agroalimentaria con miras a la exportación. El Ministro de San Juan Andrés Díaz Cano expresa la preocupación por la desgravación arancelaria 0x0 con la Unión europea en materia de vinos, advirtiendo que puede poner en riesgo la producción nacional. Apoyan la apertura pero solicita coordinar las acciones de la Agencia de Inversiones con los Ministros de las provincias.

El Ministro de Río Negro Alberto Diomedi remarca la importancia del debate, y si bien destaca la apertura de mercado, puntualiza la falta de diseño productivo estratégico a corto, mediano y largo plazo. Propone planificar la producción regional con miras a la

exportación y no solo enfocarse a vender el mundo. Propone el próximo Consejo Federal en la provincia de Río Negro y centrarse en diseñar un Plan Estratégico que incluya el aspecto crediticio, entre otros.

El Coordinador de la Unidad Ministro Santiago del Solar, responde que estuvimos muchos años cerrados al mundo. Destaca que recién se está comenzando a modificar el enfoque. Que efectivamente hay que planificar la apertura bis a bis las producciones disponibles. Debe tenerse en cuenta que recién estamos empezando y trabajar en conjunto nación-provincias respecto a este punto, teniendo en la mira apuntar a ser el supermercado del mundo.

El Secretario de Ganadería de Córdoba Dr. Olden Riberi se refiere al presidente del SENASA, destaca los trabajos en curso y la confianza que ha generado en los mercados externos.

El Subsecretario de Producción de Corrientes, Jorge Fedre, resalta el rumbo adoptado y cree que es el que hay que seguir, respecto a la producción y a la apertura de mercados, aspectos sanitarios, competitividad, y desburocratización. Destaca la cadena forestal y la cadena del arroz con índices record de exportación. Solicita trabajar más para lograr abrir el arroz con cáscara en el mercado de México. Respecto a la legislación portuaria considera prioritario seguir trabajando. Resalta la importancia del desarrollo de la infraestructura, poniendo como ejemplo que las exportaciones de madera se hicieron a través del ferrocarril.

El presidente del SENASA Ricardo Negri reitera el rol del CFA desde la posibilidad de las provincias trabajando conjuntamente. Informa que la página web del SENASA tiene a disposición los productos que están abiertos para cada mercado externo. Aclara que para el estado es un desafío lograr la coordinación general. Coincide en que es muy importante definir un criterio de cómo se priorizan los mercados para cada cadena. Se tarda aproximadamente un promedio de 2,8 años para abrir un mercado, por lo que es muy importante definir la importancia de abrir determinados mercados para productos identificados. Acordar criterios consensuados para abrir mercados va a facilitar las acciones y garantizar acceso. Desde el punto de vista sanitario reitera la importancia de mantener las acciones en curso, mitigación del riesgo en cada cadena (fortalecer la conciencia de los actores y acciones concretas del sector privado y las provincias) Uno de los ejes del trabajo debe ser la profesionalización, disminución del riesgo, presupuesto destinado a la sanidad e inocuidad del sistema.

Respecto a BSE denunciado por Brasil, aclara que según información científica recibida se trata de un caso atípico. No entró en la cadena comercial. Brasil no pierde su status sanitario: riesgo insignificante con casos atípicos. Explica los análisis que Argentina realiza desde SENASA e INTA de acuerdo al control establecido por la OIE, y el control en curso de los productos originarios de Brasil.

El Secretario Santiago Hardie toma los planteaos realizados como Agenda CFA y propone coordinar acciones CFA-Agencias y provincias. El Ministro de Buenos Aires reitera la importancia de la coordinación entre las agencias, los ministerios nacionales, y los gobiernos provinciales. Agrega importante definir cómo se involucran a la pymes, pequeños productores, etc. En el proceso de identificación y apertura y sugiere que se circule la información relevante a los Ministerios de las provincias,

El Ministro Diomedi de Río Negro propone reunirse nuevamente en AGROACTIVA en Santa Fe y hacer la próxima reunión del CFA en Bariloche para el diseño de un Plan Estratégico de coordinación de acciones.

El Ministro Busso resalta lo dicho por la Ministra de Santa Fe relativo a BPA con especial énfasis en aplicaciones, considerando la situación de las judicializaciones en curso y que afectan la producción. Respecto a este punto el Director Nacional de Agricultura Ignacio Garciarena refuerza los resultados del trabajo realizado con la Secretaría de Ambiente COFEMA-CFA con INTA, SENASA y Ciencia y Tecnología.

El Secretario Hardie hace mención a las COMISIONES POR ACTIVIDAD del CFA y la importancia de mantener la participación de las provincias en las mismas. Respecto a BPA y aplicaciones propone concentrar los esfuerzos en trabajar un proyecto de ley de aplicaciones de productos fitosanitarios. El Ministro de la Provincia de Buenos Aires interviene para resaltar la importancia de tener el tema en Agenda. Aclara que la norma de su provincia es una resolución u que debería ser un antecedente para el proyecto de ley.

b. Cosecha Segura.

El Coordinador de la Unidad de Ministro Ing. Santiago del Solar Dorrego, se refirió al tema Cosecha Segura. Explicó que la seguridad de la cosecha hasta el destino final, contemplando todos los puntos del traslado, que se ha tornado una prioridad y debe estar garantizada. Informa que se está trabajando con las provincias en conjunto en un Protocolo de Seguridad para evitar los delitos que se dan en la logística de la cadena. Expresa que el programa que llevan a cabo los Ministerios de Transporte y de Seguridad de la Nación, busca garantizar la seguridad y la logística de todos los integrantes de la cadena desde la cosecha y el transporte hasta el acopio, la industria y el puerto. El Estado nacional quiere terminar con la inseguridad de la cosecha, y consulta a los Ministros y funcionarios de las provincias respecto al funcionamiento del sistema a nivel provincial.

El Secretario de Agricultura de la provincia de Córdoba Marcos Blanda, explica las acciones llevadas a cabo a nivel provincial sobre el protocolo de implementación. La Ministra de Santa Fe informa respecto al funcionamiento a nivel de su provincia y del impacto positivo que han advertido de dos años a esta parte y que están articulando con el sector privado para garantizar el avance del protocolo.

El Ministro Sarquis de la Provincia de Buenos Aires destaca la importancia de que el tema esté en AGENDA. Que se están dando los pasos para seguir trabajando, y que más allá de los posibles cambios de gobiernos, lográndose la institucionalización del sistema. Sugiere un Plan de acción con un plazo determinado, con sanciones en caso de incumplimiento, a fin de fortalecer el sistema, lo cual considera extremadamente positivo. Propone fortalecer y profundizar el sistema.

El Coordinador de la Unidad de Ministro Ing. Santiago del Solar resume entonces la importancia de que el tema este en agenda, de que haya denuncias, que haya un cambio cultural importante, que el sector privado acompañe la propuesta, incluyendo la necesidad de incluir en el protocolo a los transportistas, que juegan un rol importante para garantizar la seguridad de la cosecha.

4. Cierre de la Reunión y Firma del Acta.

Para finalizar se procedió a la firma del ACTA. El Sr. Secretario de Agricultura Familiar, Coordinación y Desarrollo Territorial dio por clausurada la XXXV Reunión del CFA, y expresó su beneplácito por la activa participación de los Ministros y autoridades presentes y remarcó el espacio del CFA como un ámbito de encuentro.

Córdoba, 6 de junio de 2019

Por la Secretaría de Gobierno de Agroindustria

Por la Provincia de Buenos Aires

Por la Provincia de Chubut

Por la Provincia de Corrientes

Por la Provincia de Jujuy

Por la Provincia de La Rioja

Por la Provincia de Misiones

Por la Provincia de Río Negro

Por la Provincia de Catamarca

Por la Provincia de Córdoba

Por la Provincia de Entre Ríos

Por la Provincia de La Pampa

Por la Provincia de Mendoza

Por la Provincia de Neuquén

Por la Provincia de Salta

Asistentes al CFA. Consejo Federal Agropecuario

Centro de Convenciones del Complejo Ferial Provincia de Córdoba

6 de Junio de 2019

PROVINCIA	CARGO	NOMBRE	EMAIL
Buenos Aires	Ministro de Agroindustria	Ing. Agr. Leonardo Sarquís.	agroindustria.bue@gmail.com
	Subsecretario de Agricultura	Ing. Miguel Tezanos Pinto	subagyp.mai@gmail.com
Cordoba	Ministro de Agricultura y Ganadería	Dr. Sergio Sebastián Busso	privadamayg@gmail.com
	Secretario de Agricultura	Ing Marcos Blanda	marcos.blanda@cba.gov.ar
	Secretario de Ganadería	Olden Riberi	secretariaganaderia@gmail.com
	Director de Produccion	Alicia Siliano	
	Director General de Fiscalizacion	Martin Gutierrez	

PROVINCIA	CARGO	NOMBRE	EMAIL
	Asesor en Desarrollo Agropecuario Sostenible	Ing. Francisco Iguerabide	ddascba@gmail.com
Corrientes	Subsecretario de Produccion	Jorge Fedre	jorge fedre@hotmail.com
Neuquén	Ministro de Producción y Turismo	Lic. Facundo López Raggi	cburgoa@neuquen.gov.ar
Río Negro	Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca	Dn Alberto Diomedi	aferreyra@magyp.rionegro.gov.ar
Salta	Ministra de Ambiente y Producción Sustentable	Lic. Graciela Pinal de Cid	minproduccion@salta.gov.ar
San Juan	Ministro de Producción y Desarrollo Económico	Lic. Andrés Díaz Cano	privada mpyde@sanjuan.gov.ar
Santa fe	Ministra de la Producción	Cdora Alicia Mabel Ciciliani	ministro@santafe.gob.ar
	Secretario de Agricultura	Juan Manuel Medina	jmmedina@santafe.gov.ar
Santiago del Estero	Ministro de la Producción	Dr. Miguel Angel Mandrille	belopezlen@hotmail.com
	Dir. Gral. de Agricultura y Ganadería	Tec. Fit. Wilson Daniel Michelini	
	Subdirector de Agricultura	Ing. Luis Guillermo	

PROVINCIA	CARGO	NOMBRE	EMAIL
		Carreras	
La Rioja	Directora General de Entidad de Enlace	Paola Crespi Frabregues	paocrespi@hotmail.com
La Pampa	Director de Agricultura	Carlos Ferrero	cjferrero@lapampa.gob.ar
	Tecnico	Walter Desch	
Jujuy	Secretaria de Desarrollo Productivo	Patricia Rios	prioscpc@gmail.com

ORGANISMOS DESCENTRALIZADOS

SENASA	Presidente	Ing. Ricardo Luis Negri	presidencia@senasa.gob. ar
INASE	Presidente	Ing. Agr. Raimundo Lavignolle	presidencia@inase.gov.ar
INTA	Director Centro Regional Córdoba	Ing. Agr. Juan Cruz Molina Hafford	presidencia@inta.gob.ar
Dirección General de Programas y Proyectos Sectoriales y Especiales	Director	Ing. Raul Castellini	vterzu@magyp.gob.ar

SECRETARIA DE GOBIERNO DE AGROINDUSTRIA

Jefe de Gabinete de Agroindustria	Santiago del Solar	
Secretario de Agricultura Familiar, Coordinación y Desarrollo Territorial	Santiago Hardie	shardie@magyp.gob.ar
Subsecretario de Agricultura	Luis Urriza	lurriza@magyp.gob.ar
Subsecretaría de Mercados Agropecuarios	Jesús María Silveyra	jesilveyra@magyp.gob.ar
Director de Riesgo Agropecuario y Seguro de la Subsecretaria de Coordinación Política	Mariano Villani	mvillani@magyp.gob.ar
Directora Ejecutiva CFA	Roxana Blasetti	rblase@magyp.gob.ar
Coordinador General de la Secretaría de Alimentos y Bioeconomía	Marcelo Terzo	mterzo@magyp.gob.ar

Técnica de la Secretaria de Alimentos y Bioeconomia	Amanda Fuxman	afuman@magyp.gob.ar
Coordinador Agricultura Familiar – Córdoba	Juan Pablo Vecchi	jvecchi@magyp.gob.ar